

「誰か」のことじゃない。

校長 廣 美穂

南中学校の校長室からの眺めは最高です。周りを木々がとり囲む校庭に面しているので四季を思いっきり感じることができるからです。今は、紅葉真っ盛り。「がんばれー、4分～。あと30秒。」と体育の先生の声が聞こえてくると、外に目を向け、黄色の絨毯の内側を懸命に走る生徒たちを見つめ、一緒に走っている気持ちになっています。

さて、12月10日は「人権デー (Human Right Day)」です。昭和23年12月10日、国際連合第3回総会において、すべての人民とすべての国が達成すべき共通の基準として「世界人権宣言」が採択され、この採択日に併せ策定されました。法務省

の人権擁護機関でも12月4日から10日を「人権週間」と定め、昭和24年から各関係機関と協力して全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。法務省のホームページには、タイトルの言葉「『誰か』のことじゃない。」をキャッチフレーズとした人権啓発動画がいくつも掲載されています。ハツとなる言葉ではありませんか。どこかの誰かという他人事ではありません。



秋～紅葉の校庭を走る生徒たち～

「もし、『自分』が当事者であったら」という視点にたって考える

そして、本校の目指す生徒像である『自分』も『他人』も大切にする

という人権感覚を生徒たちに再確認させたい、身に付けてほしいという思いで、12月5日に人権朝会を開き、生徒一人一人が考える時間をつくります。

最近、インターネットによる人権侵害が問題になっており、SNS上で他人を誹謗中傷したり、個人の名誉やプライバシーを侵害したり、あるいは差別を助長するような情報を発信したり、教職員や保護者の目に触れないサイトでのいじめなどもあり、学校だけでは対応しきれない事案ばかりです。本校でも例外ではありません。特にスマートフォン等の使い方については、保護者の皆様の協力が何よりも必要不可欠なものとなっています。ご家庭でも話題にしてくださいとありがたいです。

人権教育は教育活動のあらゆる場面を通して行われると捉えています。子供たちへの指導はもちろんのこと私たち教職員も一緒に考えていきたいと思えます。

2023年もあと一ヶ月となりました。保護者並びに地域の皆様におかれましては、今年一年間、様々な面で学校を支えていただき、本当にありがとうございました。冬休み中も引き続き、保護者の皆様、地域の皆様の温かくも厳しい子供たちへの見守り、ご指導をよろしくお願いいたします。

12月の予定（完全下校17：00）

日	曜	行事予定	振動
1	金	3年4時間短縮	○
2	土		—
3	日		—
4	月	第7回生徒朝会（環境委員会）	○
5	火	全校4時間短縮(火③④⑤⑥) 人権朝会 3年三者面談	×
6	水	(水③④⑤⑥)	○
7	木	(木③④⑤⑥)	○
8	金	(金③④⑤⑥)	○
9	土	ぐるっとくん地域めぐり作戦8：45～11：00頃	—
10	日	人権デー	—
11	月	全校4時間短縮(月①②④火⑥) 3年三者面談	○
12	火	第8回中央委員会	○
13	水	ふれあい講演会⑤⑥	×
14	木	第8回専門委員会	×
15	金		×
16	土		—
17	日		—
18	月	木①②水⑤月③⑤	○
19	火	給食終了日 火①②水③④⑤	○
20	水	あいさつ運動 水①②⑥ 1年学年集会	○
21	木	あいさつ運動 学年集会 大掃除	○
22	金	あいさつ運動 終業式	×
23	土		—
24	日		—
25	月	3年記録通知書訂正（午前）	—
26	火		—
27	水		—
28	木	学校閉庁日	×
29	金	学校閉庁日	×
30	土	学校閉庁日	×
31	日	学校閉庁日	×

★新人戦後～1月の完全下校17：00

1月の主な行事予定

- 1（月）～4（木）学校閉庁日
- 9（火）始業式
- 10（水）給食開始日、3年第3回南部中学校長会テスト、1、2年上尾市学力調査、第Ⅲ期時間割試行
- 11（木）避難訓練（不審者対応）
- 16（火）1年スキー学校保護者説明会
- 22（月）～23（火）3年私立中心日
- 26（金）第4回学校運営協議会14：00
- 30（火）～2／2（金）3年三者面談
- 31（水）～2／2（金）1年スキー教室（北志賀方面）

音楽祭を開催しました！

11月1日（水）、本校体育館にて音楽祭を開催しました。今回は、4年ぶりの保護者様に鑑賞していただいた音楽祭でした。学年毎の完全入替制でしたが、多くの保護者様にご来校いただきました。生徒たちは、本番に向けて限られた時間の中で練習をしてきました。練習過程では、中々、学級の歌がまとまらず、苦勞した部分がありましたが、本番の歌は、どの学級も素晴らしい歌に仕上がりに、大変感動しました。また、今回は、講師として埼玉県立総合教育センター指導主事永井基生先生に、講評及び校歌の指導を受けました。永井先生は、以前上尾市内の小学校を勤務され、歌唱指導で実績を残されている先生です。永井先生からは各学年・学級の合唱を聴いて、感想を書いていただきました。その感想は、各学年・学級の生徒にお伝えしました。

音楽祭を終えて、生徒達のやり切った表情がよかったです。残り5か月、さらに学級の絆を深めてほしいと思います。

《成績》

- 金賞 3年3組「ヒカリ」★最優秀賞
- 2年3組「心の瞳」
- 1年3組「明日へ」
- 銀賞 3年2組「手紙一拝啓 十五の君へー」
- 2年1組「遠い日の歌」
- 1年1組「あさがお」
- 指揮者賞 3年3組 生徒
- 2年4組 生徒
- 1年4組 生徒

※最優秀賞の3年3組は、11月21（火）市内音楽会に出場しました。



避難所開設訓練を行いました

11月12日（日）に、上尾市役所・大谷本郷自治会共催の避難所開設訓練を行いました。本校生徒も参加し、地域住民と共に活動を行いました。当時は、多くの地域住民が参加し、改めて地域の方の防災意識の高さに感心させられました。

